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日 時 令和5年11月4日（土）19:00～20:30 

場 所 志津南まちづくりセンター大会議室 

出席者（会長）四方 （副会長）高岡、妹尾、佐藤 

 (理事) 鵜飼、森本、川元、谷口、蟹江、西川、橋本、吉田(潤)、荒川、吉田(尚)、岩下、 

    馬場（代理、追分南）、河辺、山本、高瀬、猪口、高木、後藤、野瀬 

 （欠席：杉江） 

(事務局）長谷川、金馬                               <敬称略> 

 

添付の志津南学区まちづくり協議会令和５年度第４回理事会次第にそって進められた。 

 

１. 正副会長からの提案事項 

会長より提案事項の説明があった。内容は「次第」を参照下さい。 

 

（１）まちづくり協議会の「事業・組織のありかた改革」について 

    ・狙い：まちづくり協議会の、委員・役員の負荷低減 

・内容(案)：まちづくり協議会の事業を【カテゴリー１】：基本的事業、【カテゴリー2】課題

解決事業・イベント事業、に区分し、それぞれで事業・組織の見直しを行う。特にカテゴ

リー2 の事業については従来各町内で選出された委員が担っていたものを『やりたい人、や

れる人が自ら名乗り出てやる、あるいは推薦を受けそれに応じた人がやる、というやり方

に変える』。加えて組織運営面では『会議を減らす』施策を打つ。 

※「次第」の添付資料①「志津南学区まちづくり協議会 事業・組織のありかた改革 

（正副会長案）」参照 

    ・進め方(案)：令和 6 年度末までかけて事業・組織の見直しを完成させる。 

令和 6年度へ向けては、現行のまちづくり協議会の組織枠組みを維持しつつ、事業の見直し

はできるところまでを検討し実行する。 

・今後は、（ア）各町内会長宛てにアンケート用紙を配布するので、意見を記述頂く（イ）各

専門委員会、委嘱団体とは直接のヒアリングの場を持ちたい。（ア）、（イ）を纏めたうえで、

来年１月理事会にて方向付け・審議したい（令和 7 年度からの開始に向け）。 

・ヒアリングの参加者は、基本、各専門委員会・委嘱団体の三役と、まち協正副会長とする。 

    ・理事からの質疑応答・意見： 

➢ リモート会議はそれだけで地区会議の負担軽減に繋がると思えない。 

例えば委員会の会議を一般住民が傍聴できるようにする、人権の教育に活用する等の工

夫が必要ではないか。 

➢ 担い手として手をあげてもらうために「有償ボランテイア」の仕組みを入れるべき。 

➢ 役員の 1 年任期に関係して翌年度前半は前年度役員が手助けする（例えば相談役として）

システムも必要。 

➢ 改革の一つとして、パワハラ（具体例：怒鳴る、怒る）排除の一文を明記するべきだ。

パワハラ排除の件に関しては市への要望に関する町内会の場でパワハラ発言を受けた。 

➢ 敬老会事業は、前年踏襲でずっときており、この機会にあり方を見直して貰いたい。 

➢ 環境美化業務の負荷軽減について、 

環境美化は、正副会長案ではカテゴリー１基本的事業に区分されている。樹木伐採、草

刈り・市への要望等のカテゴリー１基本的事業にもカテゴリー2 に想定されているコー

ディネーター（管理できなくなった樹木を学区全体で把握して対応を検討するなどの役

割）の設置を考えて貰う或いはまちづくり協議会に機器管理等の課題もあり担当して貰

うことを提案したい。 

➢ 学区のイベント事業としてのふれあい推進のこどもフェスタは市との関係で何か縛りが

あるか？ ⇒ 一括交付金の使途についての規定はあるが、事業の内容については学区

に任されており市からの制約はない。 
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・環境美化に関連して町内会長から、１）市でも管理不能で放置状態の空き家問題（若草 5丁

目で発生した事例）、２）かがやきの丘と桜が丘との境界付近のり面の倒木の危険があるが

市でも管理できておらず伐採不能な樹木の問題について説明があった。 

・正副会長からの提案にもとづき、ヒアリングやアンケートを実施、上記議論も踏まえ、1 月 

（6 日）の理事会で方向づけすることで、承認。 

   

 （２）令和 6年度の正副会長選出方法について 

・内容： 

✓ 会長選出：現副会長 3名を選考委員会として候補を選出し、来年 1月理事会にて審議 

✓ 副会長選出：現会長により候補を選出し、来年 1月理事会にて審議 

    ・また、会則改訂が必要な場合には、正副会長にて（案）を作成 

・提案通りの内容で可決。 

 

 ２．報告・連絡・情報共有事項 

 

 （１）会長・副会長から 

➢ 正副会長会議 

10/23に第４回正副会長が会議を開催した（全メンバー出席）。10/10と 10/17にも臨時の本会

議を開催（上記提案事項の討議の為）。本次第をもってその議事録に代える。 

➢ 令和 5年度「市長とまちづくりトーク」について 

    ・開催日時と主催者側参加者（確定） 

日時：令和 5年 12月 21日(木)19:00～20:30 志津南まちづくりセンター 

主催者側参加者：理事会メンバー、西田顧問 

（出席の有無を 11/10までに事務局に連絡する） 

・テーマは前回 9月の理事会にて以下の通りに決定済み。 

テーマ１「5年後を見据えたまちづくりの担い手確保」 

テーマ２ 「学区内の交通状況変化への見通しと対応」（山手幹線、かがやき通り他） 

    ・11月中旬までに草津市長あてに案内（テーマ概要と当方参加者名簿）を発信予定。 

    ・質疑応答・意見：テーマ 1に、環境美化に関する内容も触れてほしい（担い手の負担に大い

に関連する事項として環境美化・公園整備等に関する市と関係の整理が必要） 

 

➢ 「地域課題解決応援交付金事業」の進捗状況 

    ・9/18に事業計画書と交付金申請書とを市へ提出後、10/25に市から許可を受けた。 

     市から許可された内容は、「次第」の添付資料②の通り。 

     これを受け、「ホームページの構築」「リモート会議システム導入」の 2件の事業を 

令和 6年 3月末までの完成へ向けて推進中。 

・質疑応答・意見：本理事会と正副会長会とを地区の方に公開（視聴できる） してほしい 

     

➢ 「安心」「安全」関連の課題事項共有（前回理事会からの進捗分のみ） 

・防犯灯の整備・今年度新規設置（交通防犯委員会で検討） 

  9月に市へ申請、10月に設置済み。 

 追分南 5丁目 2-5地先（追分丸尾第二児童遊園付近のかがやき通りへ繋がる道路照明） 

・防犯カメラの新規設置（交通防犯委員会で検討） 

10 月に市へ申請済み。志津南小学校の正門西側、若草三丁目 3-7 付近の若草通り交差点

付近（通学路かつ危険交差点の見守り）。 

※（会議後の１１月６日に市から設置決定通知が届いた。） 

     

 （２）理事から 

   ＜社会福祉協議会＞ 

    ・安心のバトン、新たに 285名の要望が寄せられた。準備後、12月中旬から配付予定。 
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＜青少年育成委員会＞ 

    ・新春かるた大会を開催予定（1月 21日、志津南小にて）。 

 

   ＜スポーツ振興委員会＞ 

    ・１１月４日から 11月 26日まで市内でチャレンジスポーツデー開催中。 

学区としては 11月 23日に、独自行事としてウオーキング、ディスコン大会を予定している 

ので、奮って参加をお願いしたい。 

        

   ＜ふれあい推進委員会＞ 

    ・子どもフェスタ（10月 29日）の協力への感謝。 

        

 （３）事務局から 

    令和 6年度の各町内会・自治会の新役員名簿（別紙：別途配布）について 

12月 28日までにメール又は別紙にて事務局に提出して頂くようお願いします 

 

３．その他 

  次回（第 5回）理事会は、 

令和６年１月６日（土）１９：００から、志津南まちづくりセンター大会議室にて開催予定。 

 

                                           以上 


